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中超四支亚冠的参赛队， 终于

可以在今天从多哈出发回到祖国怀

抱了。

最终闯入东亚区半决赛的球队

中有神户胜利船队， 在小组赛阶段

他们淘汰了广州恒大， 在第二阶段他

们又淘汰了上海上港。

而就在前几天， 伊涅斯塔在亚冠

赛后接受日本朝日新闻连线时的一段

采访，传到中国国内。

在提到了对中国对手的印象时，

伊涅斯塔表达： 中国的球员在赛场上

很多的时候连停球这样的基本技术都

没有， 他们和外援球员完全就不在一

个档次上面， 踢球的意识也是相差甚

远。 很多的中国球员在比赛场上都是

在瞎跑， 根本就不会预判足球下一步

的运动轨迹。

不知道伊涅斯塔的原话是不是的

确如此， 但是我们看到的媒体报道就

是这样，这的确说得有点不留情面，不

客气。

中国足协的领导前不久在接受采

访中也说过这么一件事， 大连人队主

教练老贝（贝尼特斯）告诉他，自己到

大连人俱乐部工作， 很希望能够选拔

培养一批新人。 但是他非常遗憾地看

到， 在欧洲十四五岁的球员掌握的基

本技术动作， 我们二三十岁的球员都

没有解决，为什么没解决？是教练没有

教到。

结合伊涅斯塔和贝尼特斯的观

点，显而易见的一个事实是，中国足球

的青训出了严重的问题。 导致了这条

流水线输送到职业队的球员， 本身已

经是并不合格的半成品。 此前在国内

联赛中， 他们可以凭借外援的超强个

人能力完成比赛， 但是在亚冠或者一

些其他的国字号的国际比赛中， 就会

遇到很大问题了。

所以中国足球不光是在俱乐部层

面显得非常浮躁，更大的问题处在青训

阶段，这个问题在未来几年内如果不改

观的话， 中国足球要想完成突破很难。

就算是归化再多的外援，也够呛。
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●四支中超球队在2020年亚冠

的比赛都已经结束了。 舆论场上对

这四支球队的褒贬不一。 肯定成绩

的甚少，批评过错的甚多。因为在多

哈的球场中都走不远， 受到点骂声

也属正常的。 在足球场上只有最终

的夺冠者才能拥有赞美与鲜花，中

途倒下的球队都得饱受球迷们的讨

伐。 虽败犹荣，这只是说说而已的。

在网络上对中超四支球队的亚冠考

评多了去。这里，只对四支球队来作

一番亚冠考勤。角度虽小，也能掂量

出球队的分量。

亚冠东亚区的小组赛共有六

轮。每一支球队都得打上六场比赛。

从小组能够出线的球队进入淘汰

赛，先后有1/8决赛、1/4决赛、半决

赛与决赛，这是四场比赛。能够夺取

冠军的球队必须打满10场比赛，小

组赛六场加上淘汰赛四场。 所以亚

冠的全勤出席场次为10。 不错吧。

●北京国安以0比2败阵于蔚山现

代，止步于亚冠1/4决赛。 国安在多哈

打了八场比赛，小组赛成绩5胜1平，1/

8决赛淘汰了东京FC。 八战之中只告

负了一场。 在全勤的10场球中能够打

卡到第八场， 不错了。 全勤奖若算为

100分，那么国安有了80分，这个成绩

为“良”。京媒评判这个成绩为达标，还

是中肯的。 外埠有评论认为国安主帅

热内西奥不具备冠军教头性格， 应当

下课，这是有点多管闲事了。

●上海上港从小组赛出线后，在

1/8决赛中被神户胜利船淘汰。球队打

卡打到了七场球。七场球换算一下，可

以为70分。这样的成绩在优、良、中、及

格与不及格中可以计为“中”。 以上港

最初的目标“剑指冠军”来讲，是差了

一大截。但是还可以交待得过去，不是

因为球队的评分为“中”，而是身后还

有两位成绩更推板的同学。甘居中游，

也行了。

●上海申花没有能从小组赛出

线，在多哈就打了小组赛的六场球。也

换算一记，可谓60分。这是一个成绩及

格的分数了。 以球队纸面实力在大大

减员缩水的状况下， 考出个及格分不

容易了。球员们屡受表扬，主帅崔康熙

帅位稳固，申花可以心安理得了。

最末一位是广州恒大， 球队在小

组赛中只打了四场比赛， 一胜一负两

平， 最后以进球数少而被日韩球队做

脱了。 四场球，40分。 少打了两场比赛

不能算是恒大的过错， 但不能以超强

的实力从小组昂首出线则是不及格的

考勤了。60分以下的成绩，在读书辰光

要称为“开红灯”了。 恒大也确实亮起

了“红灯”，正在为卡帅的去留大伤脑

筋。 难题不小。

希望在明年亚冠考勤单上， 中超

四强会有进步。盼望考出个“优”吧。哈

哈。
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今年中超四支球队参加亚冠，北

京国安进入前八，上海上港进入前16，

广州恒大和上海申花小组没有出线。

去年，恒大进入前四，上港进入前

八， 鲁能进入前16， 国安小组没有出

线。比较去年，国安成绩有了大幅度飞

跃，而中超却整体下降了。

往前几年，中超在亚冠还算滋润：

2018年， 天津权健进入前八，上港和恒

大进入前16， 只有申花一支小组没出

线。2017年也还可以，上港前四，恒大前

八，苏宁前16，申花没有通过预赛。上一

次有两支队伍小组没出线， 要追述到

2016年， 虽然上港和鲁能双双进入前

八，但恒大和苏宁小组没有出线。

尽管2013年和2015年恒大夺冠，

但同时，却有两支球队小组没有出线。

如果以小组出线为基线， 那么中

国球队在亚冠表现最好的是2005年，

参加比赛的深圳和鲁能双双小组出

线，一路杀到前四和前八。

中国球队挥不去的梦魇是2007年

到2009年，参赛队全都在小组赛被淘汰，

2010年到2011年稍好一点， 四支队至少

有一支出线，但也就此停住了脚步。

以当时中国足球的背景， 交出这

样的成绩单也没话好说。

综观中国球队亚冠史，此前的（从

亚俱杯改为亚冠后）不值一提，开始好

转，还是从2012年恒大进入前八，2013

年夺冠开始， 中国球队在亚冠的成绩

开始好转，但也以恒大一枝独秀，其他

队多止步小组赛。

中超球队在亚冠整体回升 ，是

2016年到2019年， 多数球队都小组出

线，四队打进前16，五队进入前八，两

队升入前四，美好的四年！

可是，在未来5到10年，这样的“美

好”很可能不会出现，中超在亚冠的成

绩，很可能下降，并且是大幅度。

原因只有一个：限薪，降薪。

从明年开始， 中国足协对中超球

队的球员年薪有大幅降薪规定， 外援

顶薪税前300万欧元，本土球员顶薪税

前500万人民币。 对于外援来说，有的

几乎缩水到之前年薪的20分之一。

中超俱乐部历史上付给外援年薪

超过500万（还不是明年规定的300万）

的前三名是恒大（11）人、鲁能（10人）、

苏宁（九人）。

申花排在第五（八人），国安和大

连人并列第六 （七人 ），上港第八 （六

人）。 这其中，超过20人年薪在千万以

上。 如果降到300万以下，这些外援有

几个会留下来？

这的确是一个悖论： 没有好的外

援帮忙，球队成绩打不上去；但天价大

投入， 多数俱乐部又玩不起。 两者取

一，只有减薪，减开支，先让俱乐部能

够健康，并活下去。

比较一下近邻日本和韩国， 他们

球员的工资比不上中超。 中日韩三国

球员的顶薪与本国国民的人均收入比

较，日本是35倍，韩国是44倍，中超多

少？143倍。只这一项，对足协的这次降

薪规定，就没有什么好抱怨的了。

唯有要扎好保险带的， 就是对以

后5到10年的亚冠， 不要抱太多期望

了。夺冠几乎没可能，能进前八就要烧

香了，进前四，大概要放鞭炮了。

如果中国足球一直走在正道上，5

到10年后，必有反转。

不平凡的亚冠

对于参加亚冠的四支中超球队

而言，这次的多哈之旅并不顺利。这

不仅体现在成绩上， 还体现在旅途

上。在回国航线得到批复前，接连输

球的四支球队只能滞留在多哈，这

让球员的心态出了问题。 再加上球

队各种各样的传闻， 更让一切都变

得扑朔迷离。

四支中超球队， 只有上港和国

安打入了亚冠淘汰赛， 恒大和申花

在小组赛就早早出了局。 滞留在多

哈的球员已经在社交媒体上表示，

他们很想回国。

而承受不住的不仅是球员，俱

乐部在支出、 防疫方面的压力也越

来越大。 首先，由于亚冠出局，四个

俱乐部不得不自行承担在多哈的各

项费用， 每支球队一天基本要多支

出10万元左右。 再加上队员只能封

闭在酒店，这样的局面，让各队的亚

冠之旅变得有些无聊。不过在足协、

俱乐部等各方的努力下， 几支球队

的回国航线得到了批复。 这对球员

和球队而言，无疑是雪中送炭。

除了亚冠之旅， 让球队困惑的

还有各队下赛季该如何排兵布阵。

对恒大、上港、国安而言，这个赛季

并不是最好的赛季， 均三线作战的

三支球队，都没能拿下太好的成绩。

再加上几支球队不得不面对用人的

问题，比如上港胡尔克的离队、恒大

的卡纳瓦罗该何去何从， 以及国安

是否会换帅，都会让俱乐部、球员更

加焦虑。

胡尔克不续约， 已不是什么新

闻。在之前接受家乡媒体采访时，胡

尔克表示赛季末他将会离开上港。

对上港而言，这无疑是个难题。谁能

顶替胡尔克， 谁又能来当队长？ 并

且，主教练佩雷拉是否会下课，还是

个谜。

和上港一样， 有关国安的传闻

并不出人意料。原本，法国人热内西

奥与国安的合约就到今年年底，如

果到期不续，教练就不得不走人。再

加上亚冠过后， 球队的法国教练组

已经先行回了法国。也许，国安真要

对教练的位置动刀。 如果热内西奥

最终走人，谁能来做教练？

如果说胡尔克离队有过预告，

那么恒大对卡纳瓦罗的处理就是毫

无预兆的爆炸性新闻。今年，卡纳瓦

罗麾下的恒大战绩并不理想， 这让

俱乐部动了架空教练实权的念头。

目前，球队宣布郑智将出任总经理，

这意味着他将身兼总经理、球员、助

教三职。这样的操作是否能行，还要

看下赛季的恒大战绩如何。

对球员而言， 不论是滞留在多

哈，还是有关球队的各式传闻，已经

让他们的心态绷了又绷。 而对球队

而言，如何安抚球员、保证队内的换

人能立竿见影，是重中之重。

不过，不论对谁而言，今年的亚

冠注定不平凡。
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●

亚冠是一面镜子， 照出了中国

本土球员与日韩球员的差距。

差距甚远，且是全方位的。

韩国球员的球衣穿在身上，紧

绷绷的。 身体的强壮，显而易见。 中

国球员的球衣穿在身上，宽松松的，

像休闲服。 不会是特制的吧！

现在踢球， 是高强度的身体对

抗。没有强壮的身体，经不起对抗冲

撞，肯定是不行的。 这是基础条件。

●

日本球员传球很少失误， 长的短

的，都精准到位。控球时的小转身小摆

脱变速变向，灵活自如。中国球员传球

失误不少，精准度根本就谈不上，小技

术运用粗糙僵硬。

去踢亚冠的都是强队。 强队的球

员如此，别队的球员更为不堪。停个球

也能停在一米开外，并不鲜见。

●

蔚山战申花第二回合， 上了不少

年轻球员。 那个打进申花第一球的99

号朴正仁，才20岁。那脚射门，力量足，

角度刁，李帅一点办法也没有。还有他

那副雄赳赳气昂昂的样子， 显出满满

的自信。

申花21岁的周俊辰， 被视为好苗

子，外租黄海踢中超，表现不俗。 可踢

亚冠，怯了场，没突破没传中，并不难

的传球还失误。 踢了半场，被换下了。

●

足球是圆的， 胜负有偶然性。 但

是，球场是方的，上下有必然性。申花、

恒大小组未出线，上港八强止步，国安

四强到顶，实力使然。

四强除了申花，都有大牌外援。没

有大牌， 会踢成什么样子， 都不敢想

象。

日韩也有外援，但无论数量质量，

与中超都不能比。 神户的伊涅斯塔是

最大牌的。 伊已经36岁了。

●

身体不如对手强壮， 技术不如对

手娴熟，意识不如对手灵敏，

当然就不会有自信。 加上外援强

弱的因素，面对亚冠这面镜子，看着本

土球员的技术能力， 有一种悲哀想哭

的感觉。

还指望打进世界杯？

●

所谓的这个限那个限， 解决急功

近利的问题。

本土球员不行，就归化。最近有消

息说， 足协领导亲自出面找特谢拉谈

归化。归化，抄近道，不是急功近利吗？

自相矛盾 。 照着镜子打自己的

脸。

无语。 打住。

朱润宇

？


